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Albo pretorio on line: atti e provvedimenti amministrativi sono consultabili e scaricabili dalla sezione “Albo on line” nella home 
page del sito www.comune.borgo-san-lorenzo.fi.it. Anche le pubblicazioni di matrimonio (per disposizione di legge) non sono più 
pubblicate nelle bacheche esterne del municipio, ma sul sito, alla pagina albo on line nella sezione “pubblicazioni di matrimonio”.
All’AnAgrAfe col numero, AspettAndo comodAmente seduti: per rendere più ordinata e comoda l’attesa, e per 
rispettare maggiormente la privacy delle persone, è stato installato il numero per l’accesso allo sportello dell’anagrafe (previsto anche 
per l’Urp) e sono state sistemate alcune nuove sedute per l’attesa del proprio turno.
sAlettA comunAle per AssociAzioni: dal mese di marzo le associazioni iscritte all’albo comunale potranno utilizzare la 
sala comunale “Pio La Torre” per incontri, riunioni, convegni, al costo agevolato di 48 €; tariffe agevolate per le associazioni anche per 
l’utilizzo dell’Auditorium del Centro d’Incontro.
tesserini venAtori: vanno riconsegnati all’Urp entro il 20 marzo.
cup Al poliAmbulAtorio: CUP (Centro Unico Prenotazioni) anche allo sportello amministrativo Asl presso il poliambulatorio 
in viale della Resistenza, per prenotazioni di visite specialistiche ed esami, oltre al Cup presso l’ospedale e al servizio nelle farmacie. E’ 
attivo: lunedì, martedì, mercoledì e venerdì 8,30-12,30; giovedì 15-18.  
prenotAzione on line per il pAssAporto elettronico: con le recenti disposizioni ministeriali, per il passaporto è ne-
cessario prenotare on line l’appuntamento in Questura, per la registrazione delle impronte digitali: la prenotazione è possibile anche 
tramite l’ufficio anagrafe (dove comunque occorre recarsi per preparare la documentazione necessaria). Si può anche prenotare per 
proprio conto l’appuntamento collegandosi e registrandosi al sito: https://www.passaportonline.poliziadistato.it.
cArtA sAnitAriA elettronicA: per attivarla bisogna recarsi allo sportello del poliambulatorio in viale della Resistenza, portan-
do con sé la tessera sanitaria.
modulisticA: è cambiata la modulistica per richieste di occupazione suolo pubblico e passo carrabile. E’ scaricabile dal sito del 
Comune nell’apposita sezione.
mAppA borgo: una nuova mappa-guida di Borgo, con piantina e stradario del comune, oltre a sezioni riguardanti cenni storici; nu-
meri utili; musei; arte e fede; fiere, manifestazioni e appuntamenti. E’ disponibile all’Urp e scaricabile in formato pdf dal sito, alla sezione 
“Territorio e turismo” e poi pagina “Mobilità”.
itAliAno per strAnieri: nei comuni del territorio del Mugello sono previsti corsi gratuiti di lingua italiana per stranieri. Per infor-
mazioni, ci si può rivolgere alla biblioteca comunale, tel. 055 8457197.
corsi università età liberA: presso la biblioteca comunale è disponibile il programma dei corsi dell’Università dell’Età Libera 
per il 1° semestre 2011.
sportello informAtivo energiA: il servizio gratuito si svolge su appuntamento presso la Pianvallico spa, in via di Pianvallico 
5 a Scarperia; per info: tel. 055 4652020, info@pianvallico.it.

<Comune utile> 
tAntissime storie in bibliotecA: il sabato pomeriggio è tutto dedicato ai bam-
bini, con narrazioni e laboratori, fiabe musicali e animazioni. La partecipazione è gratuita 
ma è necessario iscriversi, tel. 055 8457197. I prossimi appuntamenti:
Narrazioni e laboratori per bambini (età 3-6 anni), a cura dell’Associazione Alchimia:
26 marzo, 2 aprile;
Fiabe musicali (età 3-5 anni), a cura dell’Associazione “Letizia Tozzi-Progetto Musica”: 19 
marzo, 9 aprile;
Animali in musica (età 4-5 anni), a cura di Betty Cardelli: 12 marzo.
libernAutA Anche A borgo: Anche i giovani lettori di Borgo e del Mugello pos-
sono partecipare a “Libernauta”, il concorso di promozione della lettura e critica letteraria, 
rivolto a ragazzi tra i 14 e i 19 anni che sono chiamati a giudicare, commentare, bocciare, 
premiare i 15 volumi di vari generi letterari. Promosso da Scandicci Cultura, il concorso è 
esteso a scuole e biblioteche della provincia, comprese quelle del Mugello. Per parteci-
parvi basta recarsi in una biblioteca leggere e recensire almeno 4 dei 15 libri selezionati. 
Premi per i testi più creativi, accurati, interessanti. Per saperne di più basta fare un salto alla 
biblioteca comunale (tel. 055 8457197).
teAtro per i rAgAzzi Al giotto: è partita la stagione teatrale per le scuole ma-
terne, elementari e medie organizzata da Fondazione Toscana Spettacolo e Comune in 
collaborazione con Accademia degli Audaci e Teatro Idea. I prossimi appuntamenti: 30 
marzo ore 9,15 e 10,45 e 31 marzo ore 10 “Cane blu” (3-7 anni); 7 aprile ore 9,15 e 10,45 
“Domani spioverà” (6-10 anni).
il teAtro dei piccoli: sabato 26 marzo al Centro d’Incontro ore 16,30 “Lino il topoli-
no coraggioso”. Per informazioni e prenotare biglietti: catalyst 055 331449  info@catalyst.
it, oppure biblioteca comunale.
stAgione teAtrAle: venerdì 11 marzo ore 21,15 Kaos Balletto di Firenze “Corpi ce-
lesti”; mercoledì 23 marzo ore 21,15 Lucia Poli “Il libro cuore e altre storie”. Biglietto intero 
15 euro, ridotto 13 euro per over 65 e titolari tessera biblioteca, 9 euro per studenti sotto 
26 anni. Per informazioni e prevendita biglietti, biblioteca comunale (tel. 055 8457197).

<A Borgo c’è>

viale pecori giraldi cambia look
tAgliAti i pini mArittimi, sArAnno sostituiti con due specie di Acero e pero 
ornAmentAle. lAvori per rifAcimento mArciApiedi e AsfAlto “gommAto”

italia unita

150 ANNI
Mercoledì 16 - Giovedì 17 marzo

tutta la notte
villa pecori giraldi – museo civico della mani-

fattura chini
L’ITALIA S’è DESTA. unA noTTE AL MuSEo 

Performance partecipata per celebrare il nostro 
Paese giocando
Ingresso libero 

venerdì 8, 15 e 29 aprile – ore 21
Auditorium del centro d’incontro – piazza 

dante 
IL RISoRGIMEnTo AL CInEMA

A cura di Anna guidarelli e paola panico

8 aprile – Piccolo mondo antico di mario soldati 
(1941), con Alida Valli, Massimo Serato, Maiù Pa-

scoli e Ada Dondini

15 aprile – I viceré di roberto faenza (2007), 
con Alessandro Preziosi, Lando Buzzanca, Cristia-

na Capotondi

29 aprile – In nome del papa re (1977) di Luigi 
Magni, con nino Manfredi,Carmen Scarpitta, 

Salvo Randone

sabato 30 aprile – ore 17
Auditorium del centro d’incontro – piazza 

dante - ore 21
Con GARIBALDI AL ’48. uoMInI E SToRIE DEL 

RISoRGIMEnTo nEL MuGELLo
A cura di: lando santoni,  trekking italia e 
Associazione nazionale veterani e reduci 

garibaldini

domenica 15 maggio – ore 16
parco di villa pecori giraldi

VA’ PEnSIERo...
i canti del risorgimento nei cori dei bambini 

del mugello 
A cura di sabrina landi malavolti

Restyling per il viale Pecori Giraldi. L’intervento di riqualifica-
zione (290.000 euro) è partito all’inizio di febbraio col taglio 
dei pini marittimi, 47, ai lati della strada. E prevede la messa 
a dimora di altre piante ad alto fusto, la demolizione e il 
rifacimento dei marciapiedi. Sarà rifatto anche l’asfalto, con 
manto “gommato” (lo stesso materiale fonoassorbente già 
posato in viale della Resistenza).
Niente ginko biloba, la pianta ornamentale di origine asia-
tica che inizialmente era stata ipotizzata per sostituire i pini. 
La scelta alla fine è caduta su due specie di acero, montano 
e riccio, e il pero ornamentale.
“Il viale meritava un’opera di riqualificazione e valorizzazio-
ne - sottolinea il sindaco Giovanni Bettarini - che andrà a 
migliorare una delle aree ‘storiche’ del capoluogo. Abbia-
mo dovuto tagliare i pini marittimi che per pendenza, rami 
e radici risultavano di evidente pericolosità, ma li sostitu-
iamo con piante di altrettanta bellezza, insieme al rifaci-
mento dei marciapiedi. Ed  è previsto anche un intervento 
di risanamento acustico con la realizzazione dell’asfalto 
‘silenzioso’”.
Viale Pecori Giraldi avrà, dunque, un nuovo volto: “All’inizio 
pensavamo di piantare il ginko biloba, che è una pianta 
ornamentale estremamente resistente e molto bella, ma 
i vivai ci hanno avvertito che non si può distinguere con 

Le informazioni scorrono sulla “bacheca elettronica”. Il 
pannello informativo, posizionato in piazza Dante vicino 
al municipio, è stato attivato dal mese di febbraio. Un’ulte-
riore iniziativa promossa dell’Amministrazione comunale, 
grazie a incentivi regionali, per veicolare e diffondere in-
formazioni e avvisi ai cittadini oltre a notizie di pubblico 
interesse. Il tabellone elettronico è largo circa 2 metri, 
con un’altezza  poco superiore a  1 metro, e dispone di 
un display a led a messaggio variabile e immagini grafi-
che, con una luminosità che rende perfetta la lettura sia 

di giorno che di notte. Le informazioni possono essere 
memorizzate e distribuite in più pagine che si alternano 
automaticamente. Il pannello informativo è un ulteriore 
tassello del sistema di comunicazione del Comune con 
ComuneNotizie-Reporter, newsletter Urp e biblioteca co-
munale, sito internet, programma in tv. “La bacheca è un 
modo per dare più informazioni ai cittadini - sottolinea il 
sindaco Bettarini -. Grazie alla gestione associata della Po-
lizia municipale non ci è costata nulla: è stata interamente 
finanziata dalla Regione”. 

LE INFoRMAzIoNI SCoRRoNo SULLA “BAChECA ELETTRoNICA”
AttivAto pAnnello informAtivo in piAzzA dAnte

certezza il maschio dalla femmina che produce frutti dal 
cattivo odore - spiega l’assessore all’Ambiente Stefano 
Squilloni -. Abbiamo allora optato per due specie di acero, 
lo pseudoplatanus, detto anche montano, e il platanoides 
o riccio, che hanno chiome ampie e foglie che d’autunno 
assumono diverse colorazioni, e il pero ornamentale che 
in primavera punteggerà di bianco il viale. Sono piante 
resistenti, danno un buon ombreggiamento, hanno una 
buona crescita e le radici non rovinano l’asfalto. Ne verran-
no sistemate 51 di media grandezza, 28-35 cm di circonfe-
renza e altezza variabile di 4 metri circa, su due file ai lati”. 
Per permettere l’esecuzione dei lavori sono previste modi-
fiche alla viabilità con l’istituzione, per singoli tratti, di divieti 

di sosta con rimozione forzata, in ambo i lati, e divieti di 
transito, indicati da apposita segnaletica e avvisi.
“Rifaremo completamente i marciapiedi - aggiunge l’as-
sessore ai Lavori pubblici Carlo Casati - perché erano in 
pessime condizioni, rovinati dalle radici dei pini che per 
eseguire i lavori devono essere asportate. Piantati i nuovi 
alberi, si procederà col rifacimento dei marciapiedi e suc-
cessivamente con la riasfaltatura”.
Intanto in viale della Resistenza, dopo l’asfalto, sono state ri-
fatte le isole spartitraffico con gli attraversamenti pedonali 
ed è stata sistemata la barriera antirumore in legno davanti 
alla materna Rodari. Asfalto “gommato” anche per via Caia-
ni, conclusi i lavori di Publiacqua all’acquedotto. 



Sono 11 le proposte presentate all’avviso di “invito pubblico a manifestare in-
teresse”, indetto dalla Regione Toscana col Comune di Borgo San Lorenzo, per 
il riutilizzo dell’ex ospedale di Luco. E tra le 11 “manifestazioni d’interesse” si 
indicano diverse ipotesi: funzioni per finalità socio-sanitarie o per residenza so-
ciale; una struttura multifunzionale in rete europea; un centro polifunzionale 
congressuale, relax e ristorazione o un centro polifunzionale con attività cul-
turali con un convitto per studenti; la valorizzazione della gastronomia locale 
(filiera corta); una scuola di cucina; un utilizzo turistico-ricettivo; una struttura 
per l’infanzia e l’adolescenza.
Definitivamente naufragato, dopo la marcia indietro dell’Università di Firenze, 
il progetto di destinare l’ex monastero camaldolese ed ex presidio ospedaliero 
a sede universitaria con l’attivazione di un corso in Scienze della produzione 
animale, è tra queste proposte che si trova il suo destino futuro?
“E’ già un risultato significativo che 11 privati abbiamo partecipato all’invito 
pubblico e con proposte molto interessanti - sottolinea il sindaco Giovanni 
Bettarini - rispetto alle quali bisogna procedere a una valutazione insieme alla 
Regione, anche in considerazione dei finanziamenti possibili”. 

Pratiche edilizie più “veloci”. E’ aperto ogni martedì 
dalle 9,30 alle 12,30 “Prontoedilizia”, uno sportello di 
consulenza rivolto e dedicato in particolare alla veri-
fica preliminare delle pratiche edilizie. E’ stato attivato 
all’Unità operativa Edilizia Privata proprio per ridurre 
notevolmente i tempi di risposta per le Dia (denun-
cia d’inizio attività) e così anche per le istruttorie di 
altre pratiche (permesso di costruire, variante in corso 
d’opera, variante in corso d’opera con nuova denuncia 
inizio attività, variante finale, permesso di costruire in 
sanatoria, attestazione di costruire in sanatoria, autoriz-
zazione paesaggistica, autorizzazione vincolo idroge-
ologico, dichiarazione vincolo idrogeologico, attività 
edilizia libera ai sensi del comma 2, lettera a) dell’art. 5 
del DL 40/2010). Restano escluse da questa modalità le 
pratiche di competenza del Suap.

e orA pArte prontocAntiere
E da marzo scatta “Prontocantiere”, servizio di pronto 
intervento per la sistemazione e manutenzione di mar-
ciapiedi, strade, aree pubbliche e verdi che opererà in 
base alle segnalazioni pervenute dai cittadini.

Per la mensa scolastica ci vuole l’attestazione del 
reddito Isee (Indicatore della situazione economica 
equivalente). Il nuovo sistema tariffario per il servizio 
è modulato in 4 tariffe differenziate, collegate a fasce 
di reddito Isee, con una diminuzione per le famiglie a 
basso reddito.
L’Isee, che non è il semplice reddito imponibile, certifica 
la situazione economica di tutto il nucleo familiare, in 
questo caso padre, madre, figlio o figli. Il calcolo tiene 
conto del numero dei componenti della famiglia, dei 
redditi dell’ultima dichiarazione ai fini Irpef e dei dati re-
lativi al patrimonio mobiliare ed immobiliare di ciascun 
componente.
Le tariffe:
Fascia A (reddito Isee fino a 10.000 euro) costo pasto 
2,50 euro (2,18 per 2, 3… figlio)
Fascia B (reddito Isee da 10.000,01 a 15.000 euro) costo 
pasto 3 euro (2,61 per 2, 3… figlio)
Fascia C (reddito Isee da 15.000,01 a 20.000 euro) costo 
pasto 3,50 euro (3,05 per 2, 3… figlio)
Fascia D (reddito Isee da 20.000,01 e superiori) costo 
pasto 4 euro (3,48 per 2, 3… figlio)
Prevista una riduzione del costo pasto nel caso di fami-
glie con più figli. Ulteriori riduzioni sono previste per le 
famiglie in cui uno dei genitori ha perso il lavoro. 
“Vogliamo mantenere, anche con una situazione di dif-
ficoltà economica, un servizio di qualità come la mensa: 
privilegiamo prodotti locali e bio e per questo sostenia-
mo costi superiori - chiarisce l’assessore Stefano Squil-
loni -. Non vogliamo fare nessuna stangata alle famiglie, 
tra l’altro le tariffe che applichiamo sono tra le più con-
tenute in provincia. Si contribuisce al pagamento del 
servizio sulla base della reale condizione familiare, con 
un principio molto semplice, giusto, di equità sociale: 
chi ha di meno paga di meno, chi ha di più paga un po’ 
di più. La tariffa è ridotta per chi ha redditi bassi, con più 
figli e per situazioni di disagio economico”.
Per maggiori informazioni e chiarimenti ci si può rivol-
gere all’Urp.

undici idee per l’ex ospedale di luco
presentAti dA soggetti privAti All’Avviso pubblico di regione e comune

PRATIChE 
“SPRINT” CoN 
PRoNToEDILIzIA
sportello Aperto
il mArtedì mAttinA

MENSA, 
QUATTRo 
TARIFFE CoN 
REDDITo ISEE
sistemA AdottAto per
fAr pAgAre più equAmente
il servizio
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viabilità: in via de’ medici
si circola sulla sinistra
asfalto rovinato, verrà rifatto
modifiche alla viabilità in via 
de’ medici, via d’ingresso a 
piazza martin l. King.
in considerazione delle cattive 
condizioni della strada, con 
un’ordinanza comunale è stato 
istituito un divieto di fermata 
con rimozione forzata sul lato 
sinistro e il limite di velocità a 
30 Km/h.
sono stati sistemati 
segnaletica e appositi 
dispositivi per regolamentare 

e deviare il traffico sul lato 
sinistro.
“Abbiamo adottato l’ordinanza 
perché la strada si trova in 
cattivo stato, con avvallamenti 
che comportano difficoltà 
per la circolazione - spiega 
l’assessore ai lavori pubblici 
carlo casati -, ma abbiamo già 
previsto di intervenire con la 
sistemazione e il rifacimento 
del manto, e ipotizziamo di 
farlo a primavera”.

CoNSEGNATI QUATTRo ALLoGGI ERP A RoNTA E RAzzUoLo
gli interventi reAlizzAti dA cAsA spA sono costAti 341 milA euro

TRASPoRTo PUBBLICo: “INTEGRARE FERRo E GoMMA”
ApprovAto All’unAnimità dAl consiglio comunAle un documento

Sono stati inaugurati l’11 febbraio, con la consegna 
delle chiavi alle famiglie assegnatarie, i quattro al-
loggi Erp (edilizia residenziale pubblica) realizzati da 
Casa Spa a Ronta e Razzuolo. All’inaugurazione era-

“Promuovere nei confronti della Regione Toscana e 
della Provincia iniziative tese allo sviluppo di una stra-
tegia d’integrazione del trasporto pubblico locale tra 
ferro e gomma”. E’ la posizione espressa dal Consiglio 
comunale in un documento approvato all’unanimità 
nella seduta aperta tenutasi il 26 gennaio per discutere 
di Faentina e trasporto pubblico locale, che ha visto la 
partecipazione, tra gli altri, dell’assessore ai Trasporti 
della Regione Toscana Luca Ceccobao e di quello della 
Provincia di Firenze Stefano Giorgetti. Il documento re-
cepisce le istanze esplicitate nel “Patto per la Faentina”, 
stilato dal comitato pendolari, che giudica “la difesa e 
il potenziamento delle linee ferroviarie del Mugello e 
della Romagna toscana una priorità politica, econo-
mica, sociale turistica, per lo sviluppo del territorio”. 
Due, in particolare, gli impegni che vengono indicati 
dal Consiglio comunale: quello di “mettere in campo 

tutte le azioni utili per rivendicare nei confronti del ge-
store del servizio azioni immediate tali da garantire ai 
cittadini condizioni di viaggio adeguate in termini di 
frequenza, sicurezza, puntualità e comfort”; e quello 
di “inserire nel piano regionale di sviluppo una misura 
tesa a finanziare il rinnovo del parco veicoli nel traspor-
to pubblico locale su gomma e su ferro, finanziando 
veicoli, locomotori meno inquinanti, più funzionali, 
sicuri e idonei a percorrere la linea ferroviaria Faentina”.
Se l’assessore provinciale Giorgetti ha annunciato che 
gli aggiustamenti al trasporto pubblico locale verran-
no apportati con revisioni degli orari mese per mese, 
anche con le osservazioni pervenute dai territori, e che 
si sta valutando un adeguamento del costo dei bigliet-
ti (fermo dal 2006) dell’8% per recuperare chilometri di 
servizio, l’assessore regionale Ceccobao ha sgombrato 
il campo dalle preoccupazioni sulla Faentina dicendo 

chiaramente che è impensabile la sua chiusura. E dopo 
aver illustrato la riforma prevista per il trasporto pub-
blico toscano - gara a livello regionale per individuare 
il gestore, programmazione con forte sinergia tra ferro 
e gomma, introduzione di costi standard di gestione 
per ridurre i costi complessivi del servizio - ha aggiunto 
che nemmeno la Regione è soddisfatta per la gestione 
del servizio di trasporto ferroviario regionale da parte 
di Trenitalia (a partire dalla condizione dei  mezzi in 
circolazione, ai ritardi e le carenze sugli orari, ai disagi 
avvertiti dai pendolari) e che anche per il sistema ferro-
viario si indirà una gara. 

Per informazioni sulle modifiche introdotte agli orari 
delle corse è attivo il numero verde di Autolinee Mu-
gello Valdisieve 800.37.37.60 (sito internet www.amv-
bus.it).

RIFIUTI FUoRI
DAI CASSoNETTI:
MULTA SALE A 600 EURo
Multe pesanti peri i furbetti del cassonetto: 600 euro. S’inaspriscono infatti le 
sanzioni amministrative per chi abbandona rifiuti sul suolo pubblico. La nor-
mativa nazionale in materia, il testo unico sull’ambiente, è stata recentemente 
aggiornata con un consistente aumento degli importi delle sanzioni.
In pratica lasciare il sacchetto dell’immondizia fuori dal cassonetto o abbando-
narlo per strada costa caro: una sanzione, media, di 600 euro. 
Basta poco per contribuire a tenere pulito il paese: non gettare rifiuti per terra 
(come cartacce, mozziconi di sigaretta, gomme), conferire i rifiuti indifferen-
ziati negli appositi cassonetti, fare la raccolta differenziata, utilizzare il servi-
zio gratuito di ritiro a domicilio dei materiali ingombranti col numero verde 
800980800. 

no presenti, tra gli altri, il sindaco Giovanni Bettarini 
insieme all’assessore alla Casa Silvia Giovannini, e il 
presidente di Casa Spa Luca Talluri.
A Ronta sono stati realizzati 2 alloggi con 2/3 posti 
letto e a Razzuolo da 2 e 3/4 posti letto, per un impor-
to complessivo, rispettivamente, di 147.286 euro e 
193.471 euro. Nel recupero dell’immobile di Razzuolo 
sono stati anche ricavati locali ad uso ambulatorio 
medico, che saranno inaugurati prossimamente.
“E’ una grande soddisfazione vedere il sorriso sulle 
persone - ha sottolineato il sindaco Giovanni Bet-
tarini - quando si riesce a risolvere dei problemi e 
migliorare le situazioni”. Soddisfatto anche il presi-

dente di Casa Spa Luca Talluri: “Gli alloggi che abbia-
mo inaugurato sono la dimostrazione di un modo 
di recuperare e costruire intelligente, con interventi 
qualificati”. 



“Nuovo fuori, Mugello dentro”, recita il messaggio pubblicitario 
della Mukki. Che ha rinnovato le confezioni della selezione Mu-
gello: adesso sono bianche ed eleganti, e contraddistinte da una 
grande “M” (blu per il latte intero, verde per il parzialmente scre-
mato). Latte Mukki “nel segno del Mugello”: “Nel cuore dell’Ap-
pennino toscano c’è una terra dove l’aria è pulita, i pascoli verdi 
e le mucche libere. E’ il Mugello”. Nella campagna pubblicitaria 
campeggia una grande “M” insieme alla nuova confezione del 
latte fresco di alta qualità: “Mukki ha selezionato 27 tra i migliori 
allevamenti mugellani: ne raccoglie il latte ogni giorno, lo con-
trolla, lo pastorizza e lo confeziona, proteggendone l’integrità e 
la freschezza. Arriva così sulle nostre tavole un latte fresco dal 

gusto ricco e inconfondibile. Mukki Selezione Mugello: buono 
perché è del Mugello, eccellente perché è Mukki”.
La Mukki ha fatto le cose in grande, e nell’ambito della campa-
gna promozionale ha lanciato un sito (dalla home page www.
mukki.it) - con sezioni su “prodotto”, “territorio”, le “stalle” (qui 
compare una cartina con segnalati tutti gli allevamenti) e poi 
due giochi - ed ha previsto un itinerario, “La Via del Latte”: “Lun-
go un suggestivo percorso che si snoda attraverso il Mugello, 
ciascuno dei 27 allevamenti selezionati da Mukki segnalerà la 
sua presenza con un’insegna. Il marchio ‘M’ indica sia Mukki che 
il Mugello e sottolinea l’origine del latte, prodotto di eccellenza 
del territorio”. 

mukki, c’è il mugello dentro
mAxi cAmpAgnA pubblicitAriA per il lAncio delle nuove confezioni

il 3 febbraio 
alla rsa giotto 
ha spento 100 
candeline
silvano giomi.
si è recato a fargli 
visita e gli auguri 
il sindaco.

Basket all’aperto. Nell’area verde pub-
blica interna tra via Allende e Viale del-
la Resistenza sono stati sistemati due 
canestri per svolgere anche all’aperto 
attività sportive della pallacanestro. Le 
associazioni sportive Stm e Cillo Basket si 
occuperanno della segnatura del campo. 
E per il basket è arrivata anche l’omolo-
gazione del campo da gioco nella pa-
lestra comunale  “Pala Collina”, dopo la 
segnatura regolamentare eseguita prima 
dell’inizio della stagione dalle due asso-
ciazioni, e la sistemazione di dispositivi 
per la sicurezza.

Sport all’aperto anche a Rabatta, con un 
campo per il calcetto: nella frazione, all’in-
gresso dell’area industriale, sono stati già 
effettuati lavori per posizionare porte e 
recinzione e per la potatura degli alberi, 
mentre resta da sistemare una rete para-
palloni.
“C’erano arrivate due richieste, quella per 
il campetto di basket esterno avanzata 
dalla Stm e dal Cillo Basket, e quella de-
gli abitanti di Rabatta per un campo di 
gioco, e con il lavoro degli addetti del 
cantiere comunale le abbiamo esaudite 
- sottolinea l’assessore allo Sport Stefano 

Marucelli -. Abbiamo anche acquistato 
del nuovo materiale per le palestre: sia-
mo in attesa della consegna di un nuovo 
tappeto gioco da 64 mq utile per attività 
a terra o per la pratica del judo - continua 
l’assessore Marucelli - che verrà sistema-
to presso la palestra delle elementari 
Dante Alighieri per le molteplici attività 
che qui si svolgono e di un materasso 
200x100x50 alla scuola media per prati-
care in sicurezza la disciplina del salto in 
alto”. 
Ai Bastioni sono stati sistemati nuovi lam-
pioni “a fungo” a risparmio energetico.

DUE CAMPI PER GIoCARE A BASKET E CALCETTo ALL’APERTo
reAlizzAti nell’AreA verde dietro viA Allende e nellA frAzione di rAbAttA

AGEVoLAzIoNI PER 
ACQUA, LUCE, GAS

CoRSI DI
FoRMAzIoNE
AL CFT
lA sede è in 
piAzzA del 
popolo

CoRSI PER ADULTI AL CTP
SCUoLA MEDIA

BONUS GAS : si tratta di uno “sconto” sulla bolletta del 
gas per i clienti diretti, e di un bonifico per i clienti che 
usufruiscono di impianti centralizzati, riconosciuto a tut-
te le famiglie con indicatore ISEE inferiore a 7.500 euro, 
nonché a quelle con 4 o più figli a carico con  ISEE infe-
riore a 20.000 euro. L’agevolazione è annuale, pertanto 
chi ha presentato la richiesta entro marzo 2010, deve 
ripresentarla per il 2011 a partire dal 1 marzo . Chi non 
l’ha mai presentata,  può presentarla in qualunque mo-
mento dell’anno. 
BONUS ENERGIA: si tratta di uno “sconto” sulla bolletta 
della energia elettrica riconosciuto alle famiglie con ISEE 
inferiore a 7.500 euro, o a coloro che utilizzano in casa 
apparecchiature elettromedicali, necessarie per la loro 
esistenza in vita. Per le famiglie con almeno quattro figli a 
carico il limite ISEE è innalzato a € 20.000. Lo sconto sulla 
bolletta  è pari a  60 euro annui per le famiglie di 1-2 per-
sone,  78 per 3-4 persone, 135 per famiglie oltre i 4 com-
ponenti. Per ottenere l’agevolazione occorre presentare 
domanda all’URP del comune portando l’attestazione 
ISEE (inferiore a € 7.500), la fattura ENEL e un documento 
di riconoscimento. Per coloro che chiedono l’agevolazio-
ne per motivi di salute occorre l’apposito certificato della 
ASL. L’agevolazione è annuale, pertanto chi ha presenta-
to la richiesta entro marzo 2010, deve ripresentarla per 
il 2011 a partire dal 1 marzo . Chi non l’ha mai presen-
tata,  può presentarla in qualunque momento dell’anno. 
AGEVOLAZIONE PUBLIACQUA: scadenza 30 aprile. 
Si tratta di una agevolazione tariffaria sui consumi idrici 
per gli utenti Publiacqua  che abbiano un ISEE inferio-
re a 9.772,16 euro; oppure, in caso di nucleo familiare 
di almeno 5 componenti o che comprende almeno 
un soggetto che a causa di particolari condizioni me-
diche necessiti di un maggior utilizzo d’acqua, inferiore 
a 12.188,69 euro. La scadenza per richiedere l’agevola-
zione per l’anno 2011 è fissata al 30 aprile. Per maggiori 
informazioni consultare il sito www.ato3acqua.toscana.it 
oppure rivolgersi all’URP. 

I  Centri Formativi Territoriali sono la nuova  capillare orga-
nizzazione della Formazione Finanziata della Provincia  di 
Firenze, tramite le Agenzie Formative Accreditate  presenti 
su ciascun territorio. Fanno parte del partenariato del CFT 
MUGELLo , oltre Proforma che ne è la capofila, Ambiente 
Impresa,  ENAIP,  Coop.Fiorile, IPSIA Chino Chini, Liceo  Giot-
to Ulivi, Smile Toscana.
ogni CFT propone un catalogo di corsi  brevi (fino a 250 
ore) nei vari ambiti produttivi, volti ad acquisire o specia-
lizzare le proprie competenze, totalmente gratuiti perché 
pagati tramite Voucher del Fondo Sociale Europeo.
 ogni Centro offre anche un servizio di orientamento in-
dividuale, per aiutare nella scelta del corso più utile, o co-
munque informare su quali sono  anche le altre opportuni-
tà formative offerte nella Provincia (corsi per l’ottenimento 
di una qualifica professionale, occasioni di tirocini o borse-
lavoro etc.) affiancando i Centri per l’Impiego nell’indirizza-
re le persone in cerca di occupazione verso i percorsi più 
utili, secondo le esperienze e le aspirazioni di ciascuno.
L’attività dei CFT  MUGELLo è partita nell’agosto scorso, ha 
incontrato e orientato circa 300 persone e finora sono stati 
attivati 9 corsi con  127 iscritti.
Il CFT del Mugello si trova in Piazza del Popolo 7, presso la 
nuova sede della soc. cooperativa PRoFoRMA.
orario: dal lun al ven dalle 9 alle 13 e dalle 14 fino alle 16.

Il Centro Territoriale Permanente organizza corsi di italiano 
per stranieri di vari livelli (costo 40 €), anche finalizzati allo 
svolgimento del test di conoscenza della lingua italiana per 
il rilascio del permesso di soggiorno CE.
Altri corsi: informatica (liv. base, intermedio, avanzato costo 
60 €); lingue straniere (liv. base, intermedio, avanzato; mo-
duli di 40 ore costo 80 €) e conversazione con madrelingua; 
licenza media (costo 40 €, scadenza iscrizioni 31 maggio).
Info: Ctp c/o scuola media “Giovanni della Casa”, tel. 
055/8459235 - 8456008, mail: dellacasagiovanni@virgilio.it; 
www.scuolamediaborgo.it

chi è appassionato di arte, 
architettura, fotografia e 
pittura ha l’imbarazzo della 
scelta in biblioteca. recen-
temente sono stati acqui-
stati e messi a disposizione 
per il prestito 100 nuovi vo-
lumi di pregio.

MEDAGLIA D’oNoRE DI NAPoLITANo
ALLA MEMoRIA DI LUIGI GIoVANNINI
Si è svolta il 27 gennaio nel Salone dei Cinquecento di Palaz-
zo Vecchio la cerimonia di consegna delle medaglie d’ono-
re del Presidente della Repubblica ai cittadini deportati e 
internati nei lager nazisti. La manifestazione si è celebrata in 
occasione della ricorrenza del Giorno della memoria, istitu-
ito con legge nazionale nel 2000 per ricordare la Shoah, le 
leggi razziali, la persecuzione degli ebrei e tutti coloro che 

hanno subito la deportazione, la prigionia, la morte.
I riconoscimenti assegnati,120, sono stati conferiti dal pre-
fetto e dai sindaci dei Comuni della provincia in cui risiedo-
no gli insigniti o i loro familiari. Tra questi anche la medaglia 
d’onore alla memoria al borghigiano Luigi Giovannini, con-
segnata alla figlia dal sindaco Bettarini insieme al prefetto 
Padoin. 

“Ci vediamo in biblioteCa”, eCCo i vinCitori
un originAle rAcconto si è AggiudicAto il 1° premio
E’ l’originale racconto “La biblioteca dal punto di vista del 
libro” di Vito Manfreda il vincitore del concorso di scrittura 
“Ci vediamo in biblioteca”. Al secondo posto si è classi-
ficato il racconto “L’occasione” di Teresa Santoni, al terzo 
“Tanto ci rivediamo” di Valentina Lumini. La premiazio-
ne si è svolta alla presenza del direttore della biblioteca 
Adriano Gasparrini e del consigliere comunale Lorenzo 
Quartani.
Il  concorso era stato  indetto insieme ad altre iniziative 
nell’ambito della campagna della Regione Toscana “Ma 
dove? In biblioteca”, con l’intento di mettere in risalto il 
ruolo di aggregazione sociale e di formazione culturale 
che la biblioteca comunale ha svolto per diverse genera-
zioni, soprattutto per i giovani. 
Gli elaborati dei partecipanti (racconti, video, disegni) 
sono stati esaminati dalla giuria nominata dall’assessore 
alla Cultura Giunia Adini che ha stilato la graduatoria dei 
primi classificati e ha attribuito anche due premi specia-
li, uno della critica e l’altro del Fondo di Fantascienza e 
Fantasy.

Nella sezione audiovisivi è stato premiato il video “Credo 
ai miei occhi” di Laura Frascati. Il premio Fondo di Fanta-
scienza e Fantasy è andato al racconto “Un cane strano” 
scritto dal piccolo Gregorio Mazzanti mentre il premio 
della critica è stato assegnato al testo “Ci vediamo in bi-
blioteca” di Luca Lapi.
Gli elaborati sono pubblicati su www.comune.borgo-
san-lorenzo.fi.it 

Che libri!



libero mugello

quAttro milioni di euro
di contropArttite
non reAlizzAte
A borgo sAn lorenzo
E’ questo il conto – euro più, euro meno 
– delle opere previste nel 95 e 98 e non 
realizzate che avrebbe dovuto fare TAV 
per la cosiddetta “Mitigazione socio am-
bientale in Toscana” a favore del Comune 
di Borgo San Lorenzo: in realtà vere e pro-
prie contropartite per aver acconsentito 
al distruttivo passaggio di TAV nel territo-
rio del Mugello.nel conto non rientrano 
le opere invece previste dall’addendum 
2002 (acquedotti, fognature, invasi) 
anch’esse in gran parte non realizzate.
nell’ultimo rendiconto presentato dalla 
Regione nel 2007 risultavano ancora non 
realizzate le seguenti opere:
la messa in sicurezza idraulica nella zona 
di Sagginale   per  € 2.812.000
la zona a verde sulla Sieve per € 1.066.000 
(oggi in parte eseguita) 
la pista ciclabile da Borgo San Lorenzo 
a San Piero a Sieve (costo presunto da 
500.000 a 800.000 euro) 
raccordo La Torre – Traversa del Mugello 
per  € 189.000
il collegamento da Bosso di Sopra a Via-
le della Resistenza quantificato in euro 
437.000
A distanza di 15 anni poniamo una do-
manda più che legittima soprattutto 
alla luce della grave crisi economica che 
colpisce i bilanci dei comuni ma anche il 
lavoro delle ditte edili: “per quale motivo 
non sono state effettuate le opere previ-
ste e nel caso in cui le stesse sono state 
considerate “inutili” per quale motivo non 
si sono sostituite  con altre iniziative?”
Ad esempio si sarebbe potuta costrui-
re la palestra  per la ginnastica artistica 
soddisfacendo così le richieste della so-
cietà sportiva e nel contempo liberando 
il capannone del Foro Boario per poterlo 
dedicare totalmente a  iniziative legate al 
settore agricolo. 
oppure utilizzando una piccola parte dei 
quasi 3 milioni di euro per i bastioni di 
Sagginale si sarebbe potuto comunque  
costruire il parcheggio previsto a nord 
della stazione di Borgo San Lorenzo al-
leggerendo così l’affollamento di auto 
che vengono anche multate per non es-
sere correttamente parcheggiate. 
E  soprattutto si doveva realizzare la pista 
ciclabile sul fiume  tra Borgo e San Piero 
che ha fatto decidere successivamente 
la esecuzione del tratto Borgo - Vicchio a 
cura della Comunità Montana. La manca-
ta costruzione della pista fino a San Piero 
annulla definitivamente il progetto com-
plessivo che doveva condurre turisti e re-
sidenti da Vicchio fino al lago di Bilancino. 
Comunque sia la mancata realizzazione 
di opere per un tale valore economico è 
un atto gravissimo soprattutto in consi-
derazione della avvenuta intercettazione 
di circa 70 kmq  di falda idrica: un territo-
rio che si è impoverito e che oltretutto 
non è riuscito nemmeno a imporre ciò 
che era dovuto. Ci auguriamo che non sia 
troppo tardi per recuperare la situazione.  
Altrimenti dopo il danno ci sarà anche la 
beffa.

Piera Ballabio 
Lista Civica Libero Mugello

progressisti democrAtici 
e sinistrA per borgo

un comune Attento Alle 
politiche dellA cAsA
non è facile in periodo di recessione eco-
nomica avere un occhio di riguardo per le 
politiche della casa. Ma a distanza di un 
mese  nel Comune di Borgo San Lorenzo 
ci sono state le inaugurazioni  di  due in-
terventi particolarmente significativi. 
Il primo intervento è stato quello realizza-
to grazie alla collaborazione fra il Comu-
ne e la Cooperativa Della Casa.
Il nostro Comune infatti nel 2004 ha par-
tecipato ad un bando della Regione To-
scana  nell’ambito del programma di Edi-
lizia Residenziale Pubblica  per la realizza-
zione di abitazioni ad affitto agevolato. 
Successivamente con un avviso pubblico 
invitò i soggetti privati del settore edile a
presentare proposte di intervento. 
La realizzazione di questi edifici si è inse-
rita  così all’interno dell’intervento edilizio 
realizzato in viale Kennedy dalla Coop 
DellaCasa  con realizzazioni di immobili 
ad alta efficienza energetica  per un im-
porto complessivo di 1.685.000 euro.
Con questo intervento è stata data la pos-
sibilità a 20 famiglie, in particolare giovani 
coppie e anziani, di trovare casa in  alloggi 
ad alta qualità abitativa, ad affitto agevo-
lato. 
Gli alloggi con una superficie media di cir-
ca 48 mq (bilocali e trilocali), oltre a 3 box 
auto, 3 posti auto coperti, 14 posti auto 
scoperti e 17 cantine, sono  stato realizza-
to dalla Coop seguendo le più moderne 
metodologie progettuali e  adottando 
soluzioni tecnologiche che assicurano 
risparmio energetico e confort abitativo. 
Le famiglie, giovani coppie e anziani, ci vi-
vono da 4 mesi circa, pagando un affitto 
che va  dai  290 ai  310 euro.
La realizzazione di questo intervento è 
stata  fatta nel pieno rispetto dei tempi 
previsti grazie alla capacità dell’impresa 
che ha investito con grande serietà an-
che sulla qualità, sia architettonica sia del-
le tecniche costruttive. Il meccanismo ha 
consentito di dare in tempi brevi  risposte 
concrete ai bisogni dei cittadini.
A neanche un mese di distanza dalla 
presentazioni ufficiale del sopracitato 
intervento sono stati inaugurati, con la 
consegna delle chiavi alle famiglie as-
segnatarie, i quattro alloggi Erp (edilizia 
residenziale pubblica) realizzati da Casa 
Spa a Ronta e Razzuolo.
Quest’ultimi  due interventi hanno con-
sentito di ristrutturare, ad uso residen-
ziale, due fabbricati originariamente 
destinati a plessi scolastici. A Ronta sono 
stati realizzati 2 alloggi con 2/3 posti letto 
e a Razzuolo da 2 e 3/4 posti letto, per un 
importo complessivo, rispettivamente, di 
147.286 euro e 193.471 euro. nel recupe-
ro dell’immobile di Razzuolo sono stati 
anche ricavati locali ad uso ambulatorio 
medico, che saranno inaugurati prossi-
mamente.
una politica attenta alle esigenze dei più 
deboli e un po’ di ossigeno all’economia 
locale, questo il frutto di un’attenta colla-
borazione. 

Alberto De Paola
Capogruppo Progressisti Democratici

e Sinistra per Borgo

rifondAzione comunistA

rom-un problemA
che dovrà
essere risolto
A Roma sono bruciati vivi con 
la loro baracca e la loro miseria 
quattro bambini, il più grande 
aveva undici anni.
Sono morti come gli altri quattro 
nell’agosto 2007 a Livorno.
una strage in cui si aggiungono 
le tante morti di anni di emargi-
nazione in un costante silenzio 
della nostra società. Quando ve-
diamo le ruspe che distruggono 
le loro baracche e quei miseri og-
getti e quelle condizioni di estre-
mo degrado, ci dobbiamo porre 
il problema di come mai posso-
no succedere queste cose. è una 
tragedia che ci deve far riflettere 
e agire di conseguenza. Si apre 
un dibattito sulle responsabilità; 
nessuno si interroga davvero su 
cosa sia necessario per evitare 
simili disgrazie, e il dibattito fini-
sce presto perché poi incombo-
no questioni politiche elettorali. 
un dibattito ipocrita perché nes-
suno vuole risolvere questo pro-
blema. 
un problema semplice (sono 
solo 130000 i Rom e i Sinti in 
tutta Italia, metà dei quali cit-
tadini italiani) ma anche un 
problema “elettorale”, perciò 
inrisolvivile:porta voti a chi li 
perseguita mantenendoli nel 
degrado, li toglie a chi li aiuta a 
uscire da quelle discariche socia-
li, che sono i campi.
Le istituzioni dovreanno affron-
tare la questione in un ottica di 
accoglienza e di rispetto dei fon-
damentali diritti umani. 
In questa mia considerazione, 
saluto con grande soddisfazio-
ne il gesto di grande umanità 
del Presidente della Repubblica, 
seduto insieme con i genitori di 
quei bambini a condividere la 
loro disperazione. un getto che 
squarcia il velo dell’ipocrisia, che 
cancella l’ottuso razzismo che è 
presente purtoppo anche nell 
nostra “civile” società.
P.S: è stata approvata in consi-
glio regionale la mozione (prima 
firmataria Monica Sgherri, del 
gruppo di Rifondazione Comuni-
sta) per la predisposizione di un 
piano atto a superare le conzioni 
di degrado in cui versano i Rom 
presenti sul territorio toscano.

Boni Andrea
Gruppo Rifondazione Comunista

popolo dellA libertà

AncorA sull’ex ospedAle
di luco
La Regione Toscana ha finalmente 
capito che, per salvare la struttura 
dell’ex-ospedale di Luco di Mugello, si 
devono trovare soluzioni alternative a 
quelle proposte finora, che hanno fat-
to perdere del tempo prezioso e posto 
la struttura in condizioni di pessimo 
stato.

Rammentiamo che, durante la cam-
pagna elettorale regionale, siamo an-
dati con i nostri consiglieri e la nostra 
candidata Monica Faenzi proprio a 
visitare il luogo ove è situato l’immo-
bile dell’ex-ospedale del Mugello e ab-
biamo ribadito la necessità di risolvere 
l’annoso problema, ormai dimenticato 
dalla nostra amministrazione comuna-
le.

In seguito, abbiamo proposto un or-
dine del giorno per richiedere “un 
partenariato pubblico-privato” che 
consentisse il recupero e l’utilizzazione 
dell’ex-ospedale, in modo da trovare 
una soluzione prima che fosse troppo 
tardi.
Crediamo modestamente, con  di aver 
portato un piccolo contributo nel ten-
tativo di sbloccare una situazione che 
si era totalmente impaludata e siamo 
lieti che finalmente qualcosa si muova.

Tuttavia riteniamo importante tenere 
d’occhio alcuni aspetti della soluzione 
prospettata dalla Regione, e ritenia-
mo necessario impegnare il Sindaco e 
l’Amministrazione Comunale: 

1. a presentare al Consiglio comunale   
tutte le eventuali soluzioni proposte 
per la realizzazione e gestione della 
struttura;
2. a cercare, tra tutte le soluzioni, quella 
che offra, in particolare, il maggior  ri-
torno occupazionale;
3. a proporre alla Regione stessa la so-
luzione che il consiglio Comunale indi-
cherà come la più idonea;

Il PDL quindi continua ad essere im-
pegnato nella ricerca della soluzione 
ottimale per la nostra comunità.
In questo caso l’interesse che si esca 
dalla palude dell’inconcludenza, pri-
ma che della struttura rimangano solo 
delle pietre, ma anche che la soluzione 
che verrà determinata in Regione non 
venga semplicemente calata dall’alto, 
magari con logiche poco occupazio-
nali e molto speculative.
Serve insomma pretendere che il Co-
mune possa e debba dire la sua nell’in-
teresse dei cittadini di Luco in primo 
luogo e di tutti i cittadini del nostro 
comune.

Siamo pronti dunque ad esaminare le 
proposte che sono pervenute alla Re-
gione Toscana e siamo pronti a dare il 
nostro contributo, certi di fare qualco-
sa di buono per il nostro territorio e per 
i cittadini.

Fulvio Boni
Capogruppo Pdl

per borgo

il cApoluogo e le frAzioni
La nostra Lista ha presentato qualche 
tempo fa in consiglio comunale una 
mozione che, nella sua redazione de-
finitiva, proponeva all’amministrazio-
ne di destinare una parte (piccola o 
grande, in base alle valutazioni proprie 
della giunta) degli introiti straordinari 
derivanti dalle vendite di edifici pub-
blici, alle esigenze delle frazioni. Questi 
edifici, nella fattispecie le ex scuole di 
Polcanto e Faltona, sono da tempo de-
stinati all’alienazione, ma fino ad oggi 
senza esiti. La mozione è stata respinta 
sdegnatamente e in modo anche un 
po’ scomposto con toni quasi di di-
leggio. ora, non era nostra intenzione 
stabilire il paradigma che se si incassa 
a Faltona si debba reinvestire a Faltona, 
come grottescamente si è tentato di 
far credere. L’obiettivo della nostra lista 
era e rimane quello di porre un po’ di 
attenzione anche alle esigenze delle 
frazioni molto spesso trascurate, fatto 
salvo le iniziative cariche di promes-
se organizzate durante le campagne 
elettorali. Certamente i servizi offerti 
dal capoluogo sono anche servizi che 
vanno a vantaggio dei cittadini resi-
denti nelle frazioni (certo lo sarà la rea-
lizzazione della nuova scuola primaria, 
anche se di questo si parla da più di un 
lustro, senza che ad oggi ci sia qualco-
sa di concreto in vista) Ma continuia-
mo a credere che, vista la scarsità di 
mezzi a disposizione e la conseguente 
scarsità d’iniziativa negli investimenti, 
qualora si presenti la possibilità di ot-
tenere degli introiti straordinari, nulla 
vieti di pensare anche alle frazioni, ai 
loro problemi, alla manutenzione de-
gli spazi pubblici, al cercare di affron-
tare questioni grandi o piccole che 
da tempo stagnano senza risposta. In 
molti comuni, amministrati anche da 
maggioranze di colore politico analo-
go a quella che amministra Borgo, si è 
dato vita a consulte di frazione, ad or-
ganismi consultivi che potessero dare 
voce alle esigenze di questi cittadini 
e, quindi, dare un contributo in senso 
proposito, fosse solo per sentirsi parte 
integrante di una comunità. Qui non si 
è fatto e non si fa nulla in questa di-
rezione democratica e partecipativa. 
I cittadini di Borgo sono chiamati a 
pagare gli stessi tributi comunali, ma 
alcuni non hanno la banda larga (vedi 
Luco), altri non hanno la rete del meta-
no (vedi Polcanto). Certo, in molti casi 
sono necessari grandi investimenti, 
ma in altri casi sarebbero apprezzate 
anche piccole attenzioni, attenzioni 
che invece latitano e quando si cerca 
di sollevare la questione la si butta in 
farsa denigrando le iniziative delle op-
posizioni che, per quanto possano es-
sere considerate limitate, sono sempre 
meglio del vuoto pneumatico.
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